

## Revueltas en el mundo árabe hacen eco bursátil global (El Financiero 31/01/11)

Revueltas en el mundo árabe hacen eco bursátil global (El Financiero 31/01/11) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 31 de enero de 2011 • Disparo en precios del petróleo. • Aversión al riesgo; bonos del Tesoro, refugio seguro. • Enero en WS, en verde por primera ocasión desde 2007. Las revueltas que se viven en el mundo árabe -Túnez, Argelia y Egipto- torcieron las ganancias de los mercados accionarios internacionales y del tipo de cambio en países emergentes, pero dispararon los petroprecios en la penúltima jornada de enero. Con el Dow Jones a las puertas de 12 mil puntos y el S&P 500 coqueteando con el soporte de mil 300 enteros, poco hacía falta para terminar el primer mes del año con una conquista bajo el brazo. Pero no, pues en la penúltima sesión de enero los índices bursátiles sufrieron las más importantes pérdidas en dos meses, lo que recortó sus ganancias acumuladas en 2011. Wall Street podría concluir una racha de tres años consecutivos con pérdidas en enero. Si bien el pasado viernes redujeron su avance en el primer mes del año, los índices estadounidenses tomaron fuerza frente a los resultados de los mercados emergentes y por primera vez desde 2007 cerrarían enero en verde. Al cierre de la penúltima jornada de enero, el Dow Jones registró una ganancia acumulada en el mes de 2.13 por ciento, a 11 mil 823.70 puntos, aplazando el salto a 12 mil enteros. El S&P 500 acumuló un avance de 1.49 por ciento, al concluir la semana pasada en mil 276.34 puntos. El Nasdaq, ubicado en dos mil 686.89 unidades, avanza en el mes 1.28 por ciento. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones acumula cuatro años consecutivos con un inicio de año negativo, ya que al cierre del viernes reportó una caída acumulada de 4.44 por ciento en pesos y 2.64 por ciento en dólares. Flight to quality Pese haber alcanzado un máximo de 38 mil 696.24 puntos a principios de año, el principal índice accionario registró desde ahí una corrección de 4.79 por ciento que lo ubicó, a una jornada de que concluya enero, en 36 mil 839.72 unidades. A raíz de que los mercados financieros presentaron elevada volatilidad a nivel global -el índice VIX aumentó 24.08 por ciento-, el incremento de la incertidumbre se tradujo en un repunte de la aversión al riesgo y en un flight to quality, pues los inversionistas buscaron reducir su exposición al riesgo y se refugiaron en los bonos del Tesoro de EU. Así, el peso se debilitó. Durante la semana anterior, la cotización del dólar frente al peso registró un mínimo de 12.01 y un máximo de 12.2184 unidades, para cerrar en 12.1750 en el mercado spot, lo que implicó una depreciación semanal de la divisa nacional de 9.59 centavos (0.79 por ciento). La prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró la semana en 146 puntos base, 16 por arriba del viernes previo. Además del nerviosismo en Medio Oriente, los resultados de Ford y Amazon en Estados Unidos resultaron por debajo de las estimaciones. Asimismo, la economía estadounidense creció 2.9 por ciento en 2010, presentando una aceleración en el último trimestre de 3.2 por ciento, seis décimas más que en el trimestre anterior. Pese a que fue el mejor PIB en cinco años, los economistas esperaban un alza de 3.5 por ciento en 2010. Crudo brilla Ante el temor a que pueda verse afectado el suministro de petróleo por el conflicto en Medio Oriente, los contratos a futuro del Petróleo Intermedio de Texas (WTI) para entrega en marzo subieron el viernes 3.70 dólares, a 89.34 por barril. El crudo WTI había cotizado a la baja en tres de las cinco sesiones de la semana pasada, aunque con el encarecimiento del viernes logró acumular un alza semanal de 0.26 por ciento. En Londres, el petróleo Brent se aproxima a la barrera psicológica de cien dólares por barril. El contrato para marzo avanzó 1.87 dólares el viernes, a 99.42 el barril, su precio más alto desde el 1 de octubre de 2008. Así, el Brent registró una ganancia semanal de 1.86 por ciento. La diferencia entre el WTI y el Brent se moderó a 9.92 dólares, luego que la sesión del jueves alcanzó un récord de 11.75 dólares. Por su parte, la mezcla mexicana cerró el viernes en 85.34 dólares, con un avance de 2.58 por ciento respecto al jueves, para concluir la semana con un alza de 1.35 por ciento.